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Рабочая встреча президента России Владимира ПУТИНА с пред-
седателем ФНПР Михаилом ШМАКОВЫМ состоялась в Кремле 
5 ноября. Профсоюзный лидер поднял вопрос о законопроекте, 
регулирующем положение иностранных граждан в России, кото-
рый подразумевает замену квот на мигрантов патентами.  

«Было бы целесооб-
разно, с нашей точки 
зрения, чтобы в при-
нятии решения как о 
привлечении и выда-
че патентов, так и о 
прекращении выдачи 
патентов участвовала 
трёхсторонняя регио-
нальная комиссия», - 
сказал М. ШМАКОВ. На 

что Владимир ПУТИН 
ответил согласием ещё 
раз обратить внимание 
на вопрос привлечения 
социальных партнёров к 
регулированию мигра-
ционных потоков.

Председатель ФНПР 
внёс также предложе-
ние о сохранении на 
федеральном уровне 

надзорной функции в 
сфере регулирования 
труда, сославшись на то, 
что «передача этой фун-
кции полностью в реги-
оны ухудшит ситуацию, 
поскольку региональ-
ные сотрудники Рос-
трудинспекции больше 
подвержены давлению 
местных властей». 

Президент выразил 
готовность ещё раз пе-
реговорить с Прави-

тельством по данному 
вопросу, отметив при 
этом, что «мы боремся, 

в принципе, за большую 
передачу полномочий 
на места, с тем, что-
бы федеральные ор-
ганы власти не были 
обременены излишни-
ми функциями. Мнение 
профсоюзов, конечно, 
будет учитываться. Обя-
зательно передам ваши 
комментарии Прави-
тельству. Прежде, чем 
что-то сделать, обяза-
тельно с вами посове-
туемся».

Департамент 
общественных 

связей ФНПР

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕ

Председатель ФНПР Михаил ШМАКОВ в интервью 
корреспонденту «Трибуны» поделился своим видением 
текущей политико-экономической ситуации в России 
и в мире, а также рассказал о задачах профсоюзов в 
нынешних непростых условиях (публикуется с сокра-
щениями).

–Что вы думаете по поводу западных санкций в отношении 
России?

–Это ответ Запада на то, что наша страна отстаивает собс-
твенные национальные интересы. Цель санкций – нанесение 
максимального экономического урона нашему государству. 
Фактически нам объявлена война. Сначала была война информа-
ционная, которая и сейчас продолжается, затем она переросла в 
войну экономическую. И нам надо быть готовыми к любым другим 
возможным формам внешней агрессии.

Зато сегодня стало очевидным, что зависимость нашей страны 
от экспорта сырья в обмен на товары, технологии, инвестиции, 
изначально содержит в себе однобокую, а потому уязвимую 
экономическую политику. Кстати, профсоюзы неоднократно пре-
дупреждали об этом наше правительство. Но, как известно, в рос-
сийском кабинете экономический блок занимают исключительно 
либералы. В результате их «мудрой» политики мы и получаем все 
те удовольствия, которые имеем в экономической сфере. Ставки 
рефинансирования Центробанка, а соответственно и проценты по 
кредитам коммерческих банков, являются запредельно высокими… 
вести нормальный законный бизнес в таких условиях попросту 
невозможно.

При этом даже в нынешних условиях сохраняется курс на уско-
ренную приватизацию. До сих пор в мышлении наших экономистов 
преобладает некий рыночный фетишизм. Они не понимают, что в 
сложившейся ситуации, когда все эти «открытые» рынки для нас 
перекрыты, действовать по старинке уже невозможно. Мы и раньше 
неоднократно говорили о губительных последствиях подобного 
курса, а сегодня, с нашей точки зрения, он является попросту 
недопустимым.

–То есть нынешние проблемы нашей экономики растут не 
только извне?

–Внешние факторы, безусловно, оказывают существенное 
влияние на экономическую ситуацию в России. Но не они являются 
определяющими. Основные причины, конечно, внутренние. Напом-
ню, что в 2013 году ещё никаких явных санкций со стороны Запада 
не было. Однако рост ВВП в России уже тогда серьёзно снизился. 
Текущее состояние отечественной экономики практически пол-
ностью описывается термином: стагфляция – то есть отсутствие 
экономического роста при одновременном росте цен. Темпы 
экономического роста замедлились до 0,8 процента, а индекс 
потребительских цен достиг 108 процентов в годовом исчислении. 
Рост заработной платы также замедлился практически до уровня 
инфляции. Реальная зарплата в сравнении с августом прошлого 
года в этом августе увеличилась только на 1,4 процента.

…Сегодня Россия вновь стоит перед выбором: либо продолжить 
путь развития экономики за счёт экспорта сырья (только теперь в 
обмен на импорт из Бразилии и Китая), либо изменить вектор раз-
вития экономики на стимулирование инвестиций, потребительского 
спроса и производство товаров внутри собственной страны за счёт 
увеличения участия государства в экономике.

Убеждён, что нам пора всерьёз задуматься о деприватизации 
или национализации доходных отраслей промышленности. Пора 
забыть все эти сказки про то, что, мол, частный бизнес, включая оли-
гархат, меньше ворует, чем чиновники. Просто у них это называется 
«бизнес». Поэтому, если мы хотим сегодня поддержать экономику 
нашей страны, то, безусловно, необходимо деприватизировать 
и национализировать промышленность. Отмечу, не отобрать и 

поделить, а выкупить с рассрочкой под гарантии государства. 
Через 20 лет можно расплатиться с бывшими собственниками. А 
за эти два десятилетия необходимо поднять национальную эко-
номику. И, безусловно, это нужно делать за счёт государственных 
инвестиций.

–Что необходимо предпринять на рынке труда?
–Мы считаем, что создание достойных рабочих мест должно 

быть одной из основных задач правительства при формировании 
экономической политики страны, поскольку без эффективного 
рабочего места не бывает ни бюджета, ни покупательского спроса, 
ни экономики. Указом президента… была поставлена задача по со-
зданию и модернизации 25 миллионов высокопроизводительных 
рабочих мест к 2020 году. Профсоюзы её всецело поддержали. Од-
нако на сегодня сложилась парадоксальная ситуация, при которой 
ни одно ведомство не берёт на себя ответственность за создание 
и модернизацию этих рабочих мест…

–Что вы думаете по поводу госбюджета на 2015 год, кото-
рый сейчас обсуждается в Госдуме?

–Бюджет является одним из главных инструментов экономичес-
кой политики. Профсоюзы считают, что в периоды экономического 
спада государство должно проводить активную политику стиму-
лирования внутреннего спроса, в том числе за счёт увеличения 
бюджетных расходов, как это было сделано в период кризиса 
2008–2009 годов. Повышение покупательной способности граж-
дан, с одной стороны, обеспечит рост внутреннего спроса на товары 
и услуги, а с другой, простимулирует население к сбережениям, 
которые обеспечат кредитование российского бизнеса.

Нельзя рассчитывать на прирост доходов в будущем, если не 
вкладывать в экономику сегодня. Многие эксперты считают, что 
бюджетные деньги необходимо вкладывать в инфраструктурные 
проекты, в импортозамещение, инвестировать в высокотехноло-
гические отрасли, сельское хозяйство, социальную сферу. Нужно, 
наконец, научиться использовать средства фонда национального 
благосостояния. Пока что они просто лежат на депозитах вместо 
того, чтобы быть направленными на инвестиционные проекты… 
поддерживают чужие экономики.

Эффективность использования бюджетных средств невозможна 
без контроля со стороны социальных партнёров и ответственности 
чиновников и бизнеса. Важно обеспечить действенный контроль со 
стороны общества, причём контроль не со стороны прикормленных 
НКО и фондов, а реальных общественных объединений, представ-
ляющих интересы миллионов трудящихся и реального бизнеса…

–В последнее время правительство РФ вынуждено при-
нимать меры по импортозамещению с целью возвращения 
собственного рынка отечественным производителям…

–Здесь возникает очень важный вопрос: кто конкретно будет 
заниматься импортозамещением? Если те же самые управленцы, 

которые «не замечали» раньше проблем развития национальной 
промышленности, лоббировали безоглядное вступление России 
в ВТО и уповали на саморегулирование рынка, то, скорее всего, с 
ними никакой каши не сваришь! Поэтому, прежде всего, необхо-
димо повысить качество управления на государственном уровне. 
Если реальная жизнь не совпадает с прогнозами того или иного 
чиновника, если он не умеет найти выход из кризиса, то пускай 
уходит в отставку!

–Михаил Викторович, а как нынче обстоят дела с повыше-
нием МРОТ, за которое столь активно борются профсоюзы?

–ФНПР неоднократно приводила аргументы о положительном 
влиянии на экономику страны повышения МРОТ и заработной 
платы в целом. Повышение заработной платы низкооплачиваемых 
категорий работников, во-первых, является стимулом для роста 
производства товаров и услуг первой необходимости внутри стра-
ны, также приводит к росту экономической активности населения и 
к снижению государственных расходов на выплату различных видов 
социальных пособий и падению уровня безработицы, увеличению 
доходов от налога на доходы физических лиц, региональных и 
местных бюджетов.

За годы политики занижения заработной платы накопилось 
множество проблем в этой сфере. Заработная плата по-прежнему 
не выполняет своей главной функции – воспроизводственной… 
пока у нас рынок существует лишь для того, чтобы обогащаться 
олигархам, а вот рыночной цены заработной платы нет. Она искус-
ственно снижается разными способами: через неконтролируемый 
приток мигрантов, через занижение уровня гарантий минимального 
размера оплаты труда, через другие механизмы…

Еще одна проблема – дифференциация заработной платы. Она 
сокращается, однако на протяжении последних 10 лет не меняется 
тенденция, при которой 20 процентов самых высокооплачиваемых 
работников получают почти половину фонда заработной платы, 
то есть 8,7 процента, это официальная цифра статистики. Со-
кращению дифференциации должно способствовать доведение 
минимального размера оплаты труда до величины прожиточного 
минимума трудоспособного населения, а также введение прогрес-
сивного налога на доходы физических лиц. Такие предложения не 
раз обсуждались сторонами социального партнёрства. Предлага-
лись разные варианты доведения МРОТ до прожиточного миниму-
ма, однако согласия пока нет.

Напомню, что в 2013 году Минтрудом был представлен за-
конопроект, в соответствии с которым МРОТ к 1 октября 2018 
года должен достичь прожиточного минимума трудоспособного 
населения в соответствующем субъекте Российской Федерации. 
При этом Минтруд предлагал включить в состав МРОТ стиму-
лирующие и компенсационные выплаты, в том числе районные 
коэффициенты. Такие новации были отвергнуты представителями 
ФНПР. В мае 2014 года Минтруд представил вторую версию 
законопроекта, которая мало чем отличалась от первой. ФНПР 
вновь пришлось убеждать Минтруд и Минфин о недопустимости 
изменения Трудового кодекса в части включения в МРОТ стимули-
рующих и компенсационных выплат. Наконец из третьей редакции 
законопроекта, представленного в июле этого года, изменения 
в Трудовой кодекс были исключены, а величину МРОТ с 1 января 
2017 года было предложено установить в размере 8 тысяч 200 
рублей. ФНПР положительно отнеслась к таким предложениям, 
однако отметила, что их недостаточно для повышения МРОТ к 2017 
году до величины прожиточного минимума. Однако на сегодня в 
Думе обсуждается бюджет с МРОТ в 5 тысяч 965 рублей, поскольку 
так решило правительство РФ. Вот и ответ на вопрос: кто виноват 
в том, что мы так живём!

Беседовал А. ИЛЬИН 
(полную версию интервью можно прочитать в газете “Трибуна” 

от 30 октября - 5 ноября 2014 года (№10535) 
или на официальном сайте ФНПР www.fnpr.ru).

России нужна деприватизация 
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Работа по охвату профсоюзным 
членством далека от завершения

Открыл обсуждение темы 
перехода на подушевое фи-
нансирование заместитель 
начальника Департамента 
здравоохранения Ива-
новской области Алексей 
КАРНЕЕВ. Он выразил уве-
ренность в том, что в нашем 
регионе переход на новую 
систему пройдёт не так бо-
лезненно, как, например, в 
Москве (вследствие того, 
что там возможно некоторое 
сокращение финансовых по-
токов в сфере здравоохране-
ния в счёт общероссийского 
«котла»), позволит улучшить 
положение медиков. «Не 
может не обнадёживать и то, 
что проектом регионального 
бюджета на 2015-2017 
годы (документ уже одобрен 
членами областного Прави-
тельства и проходит рас-
смотрение Ивановской об-
ластной Думой – прим. ред.) 
предусмотрено повышение 
бюджета Территориаль-
ного фонда обязательного 
медицинского страхования 
(ТФОМС) более чем на 1 
миллиард рублей. Всё 
это позволит говорить о 
возможности выполнения 
программы обязательного 
медицинского страхования 

В работе конференции 
приняли участие представите-
ли Департамента образования 
и городской Администрации, 
председатель областной 
организации Профсою-
за Надежда МОСКАЛЁВА, 
председатели первичных 
профсоюзных организаций, 
руководители образователь-
ных организаций города, 
профсоюзный актив.

С отчётным докладом о ра-
боте горкома за 2010-2014 
годы выступил председа-
тель городской организа-
ции Профсоюза Валентина 
ЗЕЛЕНИНА. Она обозначила 
основные механизмы, позво-
лившие повысить за отчётный 
период эффективность де-
ятельности городской органи-
зации Профсоюза. Это, пре-
жде всего, городское отрас-
левое Соглашение по защите 
трудовых, социально-эконо-
мических прав работников 
муниципальных учреждений 
образования города Иванова 

на 2011-2014 годы. 
«Несмотря на сложный 

процесс переговоров по со-
циально-трудовым гарантиям 
для работников образователь-
ных организаций города, нам 
удалось не только сохранить 
уже имевшийся их список, но 
и договориться о новых га-
рантиях в новом отраслевом 
Соглашении. Ежегодно Проф-
союз становится участником 
слушаний по проекту городс-
кого бюджета. Позитивно, что 
доля средств на образование 
в общем объёме средств 
бюджета города ежегодно 
увеличивается. Для сравне-
ния: в 2010 году на нужды 
образования бюджет города 
выделял 40 процентов. Се-
годня этот показатель достиг 
51 процента, соответственно 
– выросли и зарплаты всех 
категорий работников об-
разования», - подчеркнула 
В. ЗЕЛЕНИНА. Она также 
добавила, что эти ощутимые 
изменения произошли благо-

даря содействию со стороны 
депутатов городской Думы и 
городской Администрации.

Что касается профсоюз-
ного членства, то и здесь за 
отчётный период заметны 
перемены к лучшему. За это 
время в Профсоюз вступили 
1269 человек, включая мно-
гих руководителей органи-
заций образования, чему в 
немалой степени способство-
вали регулярно проводимые 
мероприятия – семинары, 
встречи, распространение ин-
формационных материалов, 
правовая поддержка. Сегод-
ня в городской организации 
на учёте состоит 2141 член 
Профсоюза.

Однако было замечено, что 
многие пенсионеры не знают 
о том, что можно остаться 
в Профсоюзе на льготных 
условиях, а разъяснительная 
работа по вступлению в Проф-
союз среди молодых педаго-
гов проводится слабо в силу 
различных причин. В целом, 
как подчеркнула председа-
тель областной организации 
Профсоюза Н. МОСКАЛЁВА, 
развитие первичных профсо-
юзных организаций потребует 
ещё много времени, ресурсов 
и труда.

Привлекая людей в проф-
союзные ряды, горком стара-
ется сделать их жизнь макси-
мально насыщенной. Члены 
Профсоюза – постоянные 

участники профсоюзных и 
городских спортивных мероп-
риятий, охватывающих широ-
кий возрастной диапазон, для 
них организуются экскурсии, 
посещения театров и филар-
монических концертов по 
льготным ценам, горком стал 
учредителем конкурсов и фес-
тиваля «Вечерних откровений 
перезвон». За счёт средств 
городской организации осу-
ществляется компенсация 
стоимости путёвок в санато-
рии Ивановской области.

Среди проблем, находя-
щихся в поле зрения Профсо-
юза – высокая интенсивность 
труда педагогических ра-
ботников, которая не толь-
ко не гарантирует качест-
ва исполнения ими своих 
обязанностей, но и наносит 
ущерб их здоровью. Проблему 
кадрового кризиса городс-
ким комитетом предлагается 
преодолеть путём возведения 
этой проблемы на уровень 
национальной программы 
или национального проекта. 
Профсоюз беспокоит и низкая 

базовая часть заработной 
платы: до сих пор областным 
Правительством не испол-
няется трёхстороннее согла-
шение в части установления 
базовой части заработной 
платы на уровень не менее 
60 процентов от её общего 
размера. Остаётся открытым 
и вопрос финансирования 
административно-вспомога-
тельного персонала дошколь-
ных учреждений.

Качество работы городс-
кой организации непосредс-
твенно связано с професси-
онализмом профсоюзного 
актива. Именно поэтому для 
профактива проводятся обу-
чающие курсы, семинары, 
консультации, организуется 
участие в молодёжных фору-
мах и конкурсах. 

Горкомом проведена боль-
шая работа по совершенство-
ванию системы обществен-
ного контроля в учреждениях 
образования. Внештатные 
правовые и технический ин-
спекторы труда регулярно 
участвуют в обследованиях 

на предмет состояния усло-
вий охраны труда, проверках 
учреждений по соблюдению 
трудового законодательства.

Заместитель начальни-
ка контрольно-надзорного 
управления Департамен-
та образования Марина 
МАЙОРОВА и заместитель 
главы Администрации горо-
да Владимир ПИГУТА высоко 
оценили эффективную ра-
боту городской организации 
Профсоюза за 2010-2014 
годы и выразили готовность к 
дальнейшему сотрудничеству 
в решении непростых задач.

Работа городской органи-
зации Профсоюза за отчётные 
2010-2014 годы была оцене-
на участниками 19-ой отчёт-
но-выборной конференции 
как удовлетворительная.

На должность председа-
теля городской организа-
ции профсоюза работников 
народного образования и 
науки РФ была единогласно 
избрана Валентина Юрьевна 
ЗЕЛЕНИНА.

Михаил Леонов

Оказывать медуслуги, а не «бегать» за заработком
С сентября текущего года ивановские ме-

дики, работающие в поликлиниках, перешли 
на, так называемую, подушевую систему 
финансирования. Ранее, с апреля, на новую 
систему перешли работники скорой помощи. 
Это обстоятельство и стало одной из главных 
тем Дня председателя, который был проведён 
6 ноября областной организацией профсоюза 
работников здравоохранения РФ.

(ОМС) в Ивановской облас-
ти и повышении зарплаты 
медицинским работникам. 
Выделяемых на эти цели 
денег меньше точно не ста-
нет», - отметил А. КАРНЕЕВ.

Заместитель дирек-
тора ТФОМС Ивановской 
области Татьяна КАРЕЛИ-
НА, в свою очередь, под-
черкнула, что подушевое 
финансирование в перспек-
тиве должно способствовать 
улучшению качества оказы-
ваемых медицинских услуг: 
«Первичное звено медпер-
сонала будет мотивировано 
не на зарабатывание денег, 
а оказание медуслуг. Врачи 
лечат, ТФОМС им за это пла-
тит по новой системе. Нужно 
уходить от той практики, 
когда медработникам было 
нужно оказывать медуслуги 
как можно большему коли-
честву пациентов, чтобы по-
лучить нормальные деньги. 
Теперь повысится и ответс-
твенность медучреждений и 
персонала в части состояния 
здоровья населения, умень-
шатся случаи обострения за-
болеваний, так как и за про-
филактику, которая до этого 
была практически «убита», 
будут платить больше, в том 

числе – за профосмотры 
работающих граждан, за ра-
боту в дошкольно-школьных 
учреждениях, за пациентов, 
живущих в других районах».

Т. КАРЕЛИНА также про-
информировала о необходи-
мости уделить пристальное 
внимание работе по дис-
пансеризации и оказанию 
неотложной помощи, так 
как в этой работе есть про-
белы и невостребованные 
средства.

По мнению Т. КАРЕЛИ-
НОЙ, общий уровень контро-
ля и профилактики заболе-
ваний среди населения ждут 
качественные изменения 
(включая активное исполь-
зование электронных баз 
данных о пациентах). Од-
нако от выполнения планов 
никто не отказывается: если 
медучреждение выполнило 
его на 90 или более про-
центов, понижающий коэф-
фициент к нему применяться 
не будет. Докладчица также 
отметила настойчивость 
Профсоюза в вопросе по-

вышения гарантированной 
части заработной платы.

Второй вопрос меропри-
ятия касался коллективных 
договоров как средства улуч-
шения положения работни-
ков и климата в коллективе. 
Правовой инспектор ЦК 
Профсоюза Бахтияр АГАЕВ 
рассказал участникам, как 
можно использовать этот 
локальный нормативный акт, 
для улучшения социально-

трудового положения ра-
ботников по сравнению с 
теми гарантиями, которые 
предусмотрены трудовым 
законодательством, какую 
пользу наличие коллективно-
го договора может принести 
и работодателю (например, 
уменьшение объёма доку-
ментооборота, оптимизация 
налогообложения через льго-
ты). Говоря о распространён-
ных ошибках, докладчик и 
председатель областной 
организации Профсоюза 
Галина ВАЦУРО обратили 
внимание, что иногда коллек-
тивные договоры являются 
не документом, в котором 
прописаны конкретные по-
ложения с чёткими цифра-
ми и условиями, а неким 
«манифестом намерений», 
состоящим из довольно абс-
трактных фраз, не имеющих 
серьёзного юридического 
влияния.

Подытоживая тему кол-
лективных договоров, ве-
дущий специалист по со-

циально-трудовым отно-
шениям ИОООП Татьяна 
ТИМОХОВА подчеркнула 
значение этого документа, 
как одного из основных ме-
ханизмов защиты социально-
трудовых прав работников в 
нынешних сложных условиях 
наличия задолженностей по 
заработной плате при общем 
низком уровне отчётности 
по этому показателю орга-
низаций области (около 30 
процентов) и недостатке 
кадров в промышленности и 
бюджетной сфере. При этом 
она отметила высокий пока-
затель областной организа-
ции профсоюза работников 
здравоохранения РФ по ох-
вату коллективными догово-
рами – более 97 процентов 
– один из лучших в областном 
профобъединении.

Всем участникам Дня 
председателя были розданы 
комплекты информационных 
материалов по рассмотрен-
ным вопросам.

Михаил Леонов

19-ая отчётно-выборная конференция Ивановской городской орга-
низации профсоюза работников народного образования и науки РФ 
прошла 31 октября в Доме профсоюзов.
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Во избежание претензий 

надзорных органов
Технической инспекцией труда Ивановского облас-

тного профобъединения был выявлен и, при сотруд-
ничестве с работодателем, устранён ряд нарушений 
в районном учреждении здравоохранения.

Техническая инспекция труда областного профобъеди-
нения провела проверку соблюдения законодательства об 
охране труда в ОБУЗ «Лежневская центральная районная 
больница». В ходе проверки выявлены нарушения:

-инструкции по охране труда были утверждены без 
учёта мнения профсоюзной организации;

-инструктаж на рабочем месте был проведён без ре-
гистрации даты;

-выдача молока работникам производилась не в 
дни занятости на местах с вредными условиями труда, 
а накопительно, один раз в неделю, по вторникам, что 
не обеспечивало нейтрализацию воздействия вредных 
факторов;

-по результатам аттестации рабочих мест по условиям 
труда, проведённой в 2013 году, работникам ранее не 
были предоставлены компенсации за работу во вредных 
условиях труда;

-работникам не была выдана специальная одежда, спе-
циальная обувь, предусмотренные типовыми нормами.

По результатам проверки работодателю было направ-
лено представление об устранении выявленных наруше-
ний, которое им было исполнено: работникам была выдана 
специальная одежда и специальная обувь, ретроспективно 
предоставлены компенсации (денежная доплата в разме-
ре 20 113,23 тысяч рублей, дополнительный отпуск 7 
дней и сокращённая рабочая неделя в 36 часов), внесе-
ны изменения в трудовые договоры, была организована 
ежедневная выдача молока. Кроме этого, в соответствии 
с изменениями в трудовом законодательстве, работода-
тель заключил договор с оценивающей организацией для 
проведения специальной оценки условий труда.

Правозащитная деятельность областного объединения 
организаций профсоюзов обеспечила соблюдение тру-
довых прав работников, а также помогла работодателю 
скорректировать свою работу и избежать претензий со 
стороны государственных надзорных органов.

Профсоюз помог

Комментарий замес-
тителя председателя 
ФНПР Галины КЕЛЕХ-
САЕВОЙ: 

- Федерация незави-
симых профсоюзов Рос-
сии и её членские органи-
зации активно вовлекают 
молодёжь во все сферы 
деятельности профес-
сиональных союзов. Се-
годня мы можем отметить 
уже сложившуюся систе-
му Молодёжных советов, 
регулярное участие мо-
лодёжи в коллективных 
действиях и акциях со-
лидарности, проведение 
образовательных фору-
мов и слётов, продвиже-
ние по кадровой лестнице 
молодых профсоюзных 
лидеров.

В финалах “Студен-
ческого лидера-2014” 

и «Стратегии-2014» от-
мечалось, что сегодня 
миллионы людей, осо-
бенно молодых, нужда-
ются в профсоюзах. У 
молодых людей  всё чаще 
возникают трудности с 
устройством на работу, с 
достойным уровнем за-
работной платы, получе-
нием хорошего образова-
ния, квалифицированной 
медицинской помощи, 
качественной органи-
зацией своего досуга. 
А молодёжная политика 
профсоюзов способна 
активизировать деятель-
ность общества по реше-
нию этих проблем.

В Дивноморском со-
тни профлидеров из 100 
вузов различных феде-
ральных округов творчес-
ки подошли к разработке 

реальных предложений по 
заключению эффектив-
ного соглашения между 
профсоюзной органи-
зацией и администра-
цией вуза. Здесь также 
проходили конкурсные 
испытания финалистов. 
Каждый из 13 финалис-
тов не один год рабо-
тает председателем или 
заместителем предсе-
дателя крупной профсо-
юзной организации, где 
профчленство прибли-
жается к стопроцент-
ному. Например, опыт, 
накопленный Рустамом 

МУРТАЗИНЫМ (студен-
ческая профорганизация 
Магнитогорского госу-
дарственного техничес-
кого университета им. 
Г. И. Носова) и Сергеем 
ПРОШИНЫМ (Рязанский 
государственный универ-
ситет им. С. А. Есенина) 
заслуживают изучения и 
распространения.

Непростая задача фо-
рума «Стратегия-2014» 
- разработать перспек-
тивную модель решения 
конкретных задач, стоя-
щих перед поколением 
профсоюзной молодёжи 
на современном этапе, 
была выполнена.  300 
молодых профлидеров, 
работая по направлени-
ям «Молодёжный совет 
– стратегия роста», «Кад-
ры решают все?!» и «Со-
циальное партнёрство 
– миф или реальность?!», 
обсудили основные те-
зисы, которые сегодня 
разрабатываются в реги-
онах и войдут в стратегию 
развития молодёжной 
политики ФНПР.

Департамент 
общественных связей 

ФНПР

В Ивановской области 
профессиональный кон-
курс на звание лучшего 
муниципального служащего 
проводится с 2004 года 
и состоит из нескольких 
номинаций, соискатели ко-
торых представляют конкур-
сные работы по вопросам 
самоуправления («Пра-
вовое и организационное 
обеспечение», «Социальное 
развитие», «Муниципальное 
управление, экономика и 
финансы»). 

В рамках конкурса 2014 
года жюри было рассмот-
рено 12 работ от конкур-
сантов из Комсомольского, 
Лухского, Приволжского, 
Родниковского, Пучежско-
го, Южского, Тейковского, 
Фурмановского и Шуйско-
го районов. В номинации 
«Муниципальное хозяйство 
и системы жизнеобеспе-
чения» победителем стал 
главный специалист от-

дела по делам ГО и ЧС и 
мобилизационной под-
готовке, председатель 
первичной профсоюзной 
организации админис-
трации Фурмановского 
муниципального района 
Александр УРЮТИН.

В торжественной об-
становке губернатор Ива-
новской области Павел 
КОНЬКОВ наградил побе-
дителей конкурса дипло-
мами о присвоении звания 
«Лучший муниципальный 
служащий» и денежными 
премиями.

Добавим, что в январе 
текущего года были подве-
дены итоги прошлогоднего 
конкурса «Лучший муници-
пальный служащий», по ре-
зультатам которых А. УРЮ-
ТИН так же был удостоен 
этого звания в аналогичной 
номинации (см. №1 (328) 
«Профсоюзной защиты» за 
январь 2014 года).

Ещё одна победа 
в своей номинации

На церемонии открытия 
участников конкурса при-
ветствовали секретарь 
ФНПР, представитель 
ФНПР в ЦФО, предсе-
датель Ассоциации тер-
риториальных объеди-
нений организаций про-
фсоюзов ЦФО России 
Анатолий СЫРОКВАША, 
председатель Орлов-
ского областного объ-
единения организаций 
профсоюзов «Федера-
ция профсоюзов Орлов-
ской области» Николай 
МЕРКУЛОВ, представите-
ли Правительства Орловс-
кой области.

К о н к у р с  « М о л о д о й 
профсоюзный лидер ЦФО» 
призван выявить инициа-
тивных и талантливых мо-
лодёжных профсоюзных 
лидеров, помочь им в про-
фессиональном росте и 
поддержать их стремление 
к профсоюзной работе и 
мотивации профсоюзного 
членства среди сверстни-
ков. Молодые профсо-
юзные лидеры должны 
сформировать кадровый 
резерв на руководящие 
должности профсоюзных 
организаций всех уров-
ней.

Конкурс состоял из 
пяти заданий: «Автопор-
трет» (выявление у кон-
курсантов способностей 

свою позицию по акту-
альным проблемам, свя-
занным с деятельностью 
профсоюзов; «Сюрприз» 
(выявление навыков ор-
ганизации публичных вы-
ступлений); «Тестирова-
ние» (конкурсанты должны 
были показать свои зна-
ния вопросов профсоюз-
ного движения, уставных 
документов Профсоюза, 
трудового законодательс-
тва); «Правовая ситуация» 
(нужно было разрешить 
условный трудовой конф-
ликт, применив свои зна-
ния законодательства РФ 
в сфере осуществления 
его профессиональной 
деятельности).

Лидия ПУХОВА достой-
но представила Молодёж-
ный совет ИОООП на кон-
курсе «Молодой профсо-
юзный лидер ЦФО-2014».

«Как участник конкурса, 
могу отметить гостепри-
имство и тёплый приём 
со стороны орловцев. Нас 
встретили, расселили, и 
где бы мы ни были, нас не 
покидало ощущение того, 
что мы находимся в гостях 
у друзей.

После таких конкурсов 
становится немного грус-
тно и хочется, чтобы такое 
повторилось в твоей жизни 
ещё не раз. Это мощный 
поток энергии, который 
заряжает тебя положи-
тельными эмоциями на 
долгое время. Пускай нам 
пришлось поволноваться 
на конкурсе, возможно, 
не всё удалось, но для 
меня это, прежде всего 
- обмен опытом работы  
и общение с профсоюз-
ной молодёжью из других 
областей. Такие встречи 
мотивируют к активной ра-
боте, заставляют ощутить 
себя частью одной боль-
шой профсоюзной семьи. 
Одним из положительных 
моментов поездки я счи-
таю то, что со мной ездила 
победительница регио-
нального этапа конкурса 
«Молодой профсоюзный 
лидер-2014» Екатерина 
БАЛДАЕВА. Она смогла 
увидеть конкурс изнутри, и 
я уверена, что она достой-
но представит ивановские 
профсоюзы на конкурсе в 
следующем году!», - рас-
сказывает Л. ПУХОВА.

Подведены итоги очередного областного конкур-
са «Лучший муниципальный служащий». Одним из 
победителей стал профсоюзный активист.

Активные Молодёжные советы  – 
КРЕПКИЕ ПРОФСОЮЗЫ!

Завершились осенние слёты молодых 
профсоюзных активистов:  в посёлке Дивно-
морское Краснодарского края прошли финаль-
ные мероприятия Всероссийского конкурса 
“Студенческий лидер-2014”, а в Ярославской 
области состоялся финальный этап Всерос-
сийского молодежного форума ФНПР «Стра-
тегия-2014». 

«Молодой профсоюзный 
лидер ЦФО - 2014»

Профсоюзные лидеры из 14 регионов 
Центрального федерального округа приняли 
участие в конкурсе «Молодой профсоюзный 
лидер ЦФО-2014», который состоялся в конце 
октября в городе Орле. Молодёжный совет 
Ивановского областного объединения органи-
заций профсоюзов на конкурсе представила 
студентка ИвГМА, победительница областного 
конкурса «Молодой профсоюзный лидер-
2013» Лидия ПУХОВА.

вызывать симпатию ау-
дитории, навыков исполь-
зования для этих целей 
современных технических 
средств); «Дебаты» (кон-
курсанты должны были 
представить и отстоять 
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Объявление

Результаты соревнований 
по волейболу VIII Спартакиады 

физкультуры и спорта

Во Всемирный День 
почты в городе Калуга 
прошёл окружной этап 
конкурса профессио-
нального мастерства 
«Лучший начальник от-
деления почтовой связи–
2014». За звание лучшего 
начальника почтового 
отделения боролись по-
бедители региональных 
этапов конкурса из Мос-
квы и Московской об-
ласти, Владимирской, 
Ивановской, Смоленс-
кой, Ярославской, Кос-
тромской, Калужской и 
Тверской областей. 

Участники конкур-
са должны были про-
демонстрировать вла-
дение теоретическими 
знаниями, практическое 
умение находить выход 
из проблемной рабочей 
ситуации и творчески 
проявить себя на этапе 
«Домашнего задания». 

Оценивать этапы кон-
курса предстояло стро-
гому жюри, в состав ко-
торого вошли: первый 

В соответствии с Постановлением Президиума ИОООП от 
29.09.2014 №56-7 Учебный центр повышения квалификации профсо-
юзных кадров проводит семинар по изменениям законодательства, свя-
занным с организацией и ведением бухгалтерского учёта, исчислением и 
уплатой ряда налоговых платежей, страховых взносов во внебюджетные 
фонды, вступившим в действие в 2013-2014 годах и планируемым из-
менениям в законодательстве с 1 января 2015 года.

Семинар будет проходить 26 ноября с 10 до 14 часов в гостинице 
«Турист». Регистрация участников – с 9 до 10 часов. Лектор семинара 
– Валентина БЕЛОВА – главный бухгалтер, начальник финансового 
управления Межрегионального Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области объединения организаций профсоюзов.

Представительница Ивановского почтамта заняла второе место в 
окружном конкурсе профессионального мастерства.

«Лучший начальник отделения 

почтовой связи-2014»

заместитель генераль-
ного директора ФГУП 
«Почта России» Ольга 
ОСИНА, председатель 
Калужской областной 
организации профсо-
юза работников связи 
России Валентина ЛИ-
СИНА и директора фили-
алов Почты России.

По итогам конкур-

са первое место занял 
конкурсант из Калуги. 
Второе место прису-
дили представительни-
це Иванова, начальни-
ку ОПС Кохма-2 ОСП 
Ивановского почтамта 
Оксане КУРНАКОВОЙ. 
«Бронза» была присуж-
дена конкурсантке из 
Москвы.

У ч а с т н и к а м  б ы л о 
необходимо решить и 
развёрнуто ответить на 
четыре задачи, а за-
тем выступить перед 
жюри. По итогам вто-
рого тура в финал по 
номинациям прошли: 
«Уголовно-правовая но-
минация»: И. БУТРИН, Д. 

Конкурс «Профессиональный 
юрист» продолжается

Определены победители второго тура VI ежегодного регионального 
конкурса «Профессиональный юрист». 

ВАРЕНЦОВ, Н. ШИЛОВА; 
«Гражданско-правовая 
номинация»: М. ГОРИН, 
О. ЛУКЬЯНОВА, В. ПРО-
СВИРЯКОВА; «Государс-
твенно-правовая номи-
нация»: Е. БОРОДИН, М. 
СТАРКОВА, Е. ШИЛОВА.

Решающее состяза-
ние конкурса состоится 

21 ноября. Итоги «Про-
фессионального юрис-
та-2014» будут оглашены 
28 ноября в Иванове, 
в зале «Классика», на 
торжественном мероп-
риятии, приуроченном 
ко Дню юриста.

В число учредителей 
конкурса «Професси-
ональный юрист» вхо-
дят органы судебной, 
законодательной и ис-
полнительной властей, 
профессиональные и 
научные объединения. В 
этом году к этому списку 
добавилась новая орга-
низация – Ивановское 
областное объединение 
организаций профсо-
юзов. Председатель 
И О О О П  А л е к с а н д р 
МИРСКОЙ был включён 
в состав жюри конкурса.

1-2 ноября  на базе спортивных 
залов ИГМА и ИХТУ в рамках VIII Спар-
такиады физической культуры и спорта 
среди коллективов промышленности 
и бюджетной сферы прошли соревно-
вания по волейболу. В соревнованиях 
участвовало 10 команд-представителей 
отраслевых областных организаций 
Профсоюзов. 

По результатам состязаний 1 место 
заняла команда ОАО «Автокран» (облас-
тная организация профсоюза машино-
строителей РФ), 2 место – ОАО «Совхоз 
«Тепличный» (областная организация 

профсоюза работников агропромыш-
ленного комплекса РФ). 3 место доста-
лось представителям ИГЭУ (областная 
организация профсоюза работников 
народного образования и науки РФ). 

Председатель регионального от-
деления физкультурно-спортивного 
общества профсоюзов «Россия» 
Владимир КАЛИНИН в торжественной 
обстановке вручил победителям кубки 
и медали, а также пожелал всем учас-
тникам дальнейших побед и не сходить 
с пути активного и здорового образа 
жизни.


